



Vorarbeiten für den 12. Internationalen Kongreß für Speläologie (1997) haben begonnen

Der 12. Internationale Kongreß für Speläologie wird in der Zeit vom 10. bis 16. August 1997 in La-Chaux-de-Fonds (Schweiz) abgehalten werden. Die Schweizer Höhlenforscher hoffen und erwarten, daß dieser Kongreß zu einem großen internationalen Fest wird, bei dem alle an Karstgebieten und Höhlen interessierten Personen und Gruppen auf ihre Rechnung kommen. Aus diesem Grund sind die Vorbereitungen schon jetzt voll angelaufen. Am 22. März 1994 wurde in Neuenburg (Neuchâtel) ein eigener Verein „SubLime“ gegründet, dem die Organisation aller Kongreßveranstaltungen und die Herausgabe der Publikationen übertragen worden sind. Dem Vorstand dieses Vereines gehören Bernard Dudan als Präsident, Jean-Jaques Bolanz als Vizepräsident, Daniela Spring als Finanzreferentin sowie Urs Widmer und Jean-Claude Lalou als Sekretäre an. Schon jetzt wurden neun Arbeitsgruppen eingerichtet – unter anderem zur Vorbereitung der Höhlenforscherlager und der Exkursionen und für Informationen – und Verantwortliche für jede dieser Gruppen gewählt.

Ein umfangreiches Rahmenprogramm wird sowohl dem wissenschaftlichen als auch dem sportlichen Höhlenforscher, der den Kongreß besucht, viele Möglichkeiten zu Aktivitäten bieten. Höhlenforscherlager in verschiedenen Karstgebieten der Schweiz einerseits und wissenschaftliche Exkursionen andererseits werden vor dem Kongreß zwischen dem 27. Juli 1997 und dem 9. August 1997 stattfinden. Vom 7. bis 9. August sollen darüber hinaus Fachveranstaltungen – etwa Arbeitssitzungen der UIS-Kommissionen – sowie Höhlenfilmvorführungen in verschiedenen Städten der Schweiz organisiert werden. Für weitere Fachsitzungen steht auch die Zeit vom 17. bis zum 20. August 1997 zur Verfügung. Vom 17. bis 27. August 1997 werden überdies wieder Höhlenforscherlager organisiert werden. Die im gleichen Zeitraum durchgeführten wissenschaftlichen Nachexkursionen werden zugleich Vorexkursionen für den 4. Internationalen Kongreß für Geomorphologie sein, der vom 28. August bis 3. September 1997 in Bologna (Italien) stattfinden wird.

Daß die Kongresse für Speläologie und für Geomorphologie, deren Teilnehmerkreis einander teilweise überschneidet, ähnlich wie vor acht Jahren – beim 10. Internationalen Speläologenkongreß in Budapest und beim nachfolgenden 2. Geomorphologenkongreß in Frankfurt am Main – terminmäßig aufeinander abgestimmt werden konnten, ist besonders erfreulich.

Die Veranstalter des 12. Internationalen Kongresses für Speläologie werden auch trachten, in das Exkursionsprogramm auch Fahrten in die Nachbarländer der Schweiz in Zusammenarbeit mit den Organisationen der Höhlenforscher dieser Länder einzubeziehen, die vor allem für Kongreßteilnehmer aus außereuropäischen Ländern gedacht sind.

Das in Vorbereitung befindliche Erste Zirkular für den Kongreß sowie alle näheren Auskünfte sind über folgende Adresse anzufordern: 12^e Congrès International de Spéléologie, Case postale 4093, CH-2304 La-Chaux-de-Fonds 4, Suisse (Schweiz).

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Die Höhle](#)

Jahr/Year: 1994

Band/Volume: [045](#)

Autor(en)/Author(s): Anonym

Artikel/Article: [Vorarbeiten für den 12. Internationalen Kongreß für Speläologie \(1997\) haben begonnen 98](#)